

Marine de Loire

Ce que souhaitent les Compagnons chalandiers pour 2021 ? Un festival de Loire à Orléans !

ORLÉANS LOISIRS FESTIVAL

Publié le 08/01/2021 à 12h30



Patrick Blondeau, secrétaire des Compagnons chalandiers, espère pouvoir garder le cap sur le Festival de Loire en septembre prochain. © Eric Malot

Les mariners orléanais mettent le cap sur le festival de Loire en septembre prochain. Après une année 2020 très perturbée, ils espèrent que l'événement ne tombera pas à l'eau...

Les Compagnons chalandiers avaient un vœu à formuler pour 2021, ce serait que le Festival de Loire ne tombe pas à l'eau pour cause de Covid. L'année dernière a ressemblé à un véritable "Pot au Noir" pour les mariners orléanais : de gros nuages sombres au-dessus des animations prévues qui, presque à chaque fois, ont fini par être annulées.

Même lorsque le confinement a été levé, cet été, les Compagnons chalandiers ont embarqué peu de touristes qui pourtant, d'habitude, ne boudent pas leur plaisir de s'offrir une balade sur l'un des trois bateaux homologués de l'association.

"90 % des sorties ont été annulées"

"90 % des sorties ont été annulées pour cause de confinement et beaucoup de gens ont renoncé à leurs réservations par crainte du Covid", regrette Patrick Blondeau, secrétaire des Compagnons chalandiers. **La Saint-Nicolas, fêtée chaque année en décembre, n'a pas eu lieu non plus. Pas plus que la Fête du port**, qui avait d'abord été simplement reportée.

La "bouée de sauvetage"

Comment entretenir la toue sablière, la toue cabanée ou les fûtreaux qui arrêtent le regard des passants, quai de Loire, lorsque les recettes ne sont pas au rendez-vous ? Il restait une petite bouée de sauvetage dans les caisses de l'association pour garder les finances à flot. Ce qui a permis d'assurer **l'opération de maintenance prévue sur Le Marigny (la toue cabanée)** : une consolidation de l'étanchéité permise grâce à un grutage, financé par la mairie. "Nous avons fait ces travaux du 16 au 20 octobre, c'est la seule chose positive de cette année 2020."

Le festival pour alimenter les caisses

Mais ce qui remplit les caisses, une année sur deux, c'est le Festival de Loire. **Le stand de restauration tenu par les Compagnons chalandiers pendant la fête leur permet d'alimenter le budget et de « naviguer en père peinard »**, comme l'aurait chanté Brassens, pendant deux années.

Alors Patrick Blondeau ne cache pas que le premier vœu de ses compagnons pour 2021 est qu'on puisse maintenir le Festival de Loire, programmé du 22 au 26 septembre.

A lire aussi : [Les Compagnons chalandiers restaurent un bateau](#)

Philippe Abline